

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta linea.
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora de la Consolacion y Correa, y Santas Cándida, Rosa y Rosalía.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion a las nueve y cuarto.

La Hora Santa de 6 y media á 7 y media de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de los Dolores en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo.

Diversiones públicas.

CAFÉ FORNOS (Paseo de la Estacion).—Segunda velada musical para hoy 3 de Septiembre por la notable bandurrista señorita Zaid y el guitarrista Sr. Jacobet acompañados al piano por el Sr. Coronas.—A las ocho y media.

Seccion de Noticias.

EL ACTO DE AYER.

Al dar las cuatro en el reloj de la Catedral, salía de su Casa-Palacio el Ilmo. Sr. Alda, en coche cerrado y con las cortinillas cerradas, dirigiéndose, escoltado por un piquete de lanceros del Rey, al santuario de Nuestra Señora de Salas, donde debia reunirse la comitiva para hacer su entrada pública en la poblacion.



Momentos después de la salida del Sr. Obispo, marchaban por la calle del Hospital, afueras de la ciudad, Coso y calle del Padre de Huesca, el Excmo. Ayuntamiento, las autoridades, corporaciones, comisiones y demás invitados, algunos de ellos á caballo y los más en carruajes.

Al llegar á Salas, ya el Sr. Obispo, que habia orado breves momentos en la Iglesia, efectuando las demas prácticas del ceremonial, prevenidas para este caso, esperaba ante la preciosa fachada del templo, montado en una mula blanca y teniendo al estribo, al Reverendo Padre Gabino y algunos familiares.

Inmediatamente, púsose en marcha la comitiva, por entre dos hileras de gentes que ocupaban todo el «camino de las Cruces» siendo todavía en mayor número por la plaza de D.^a Sancha y calle de Salas.

Al llegar á la plaza de San Lorenzo, desmontó de su cabalgadura el Ilmo. Sr. Obispo, siendo recibido por el Cabildo Catedral y clero de las parroquias. Arrodillado el Ilmo. Sr. Alda ante un altar dispuesto *ad hoc* en el atrio de la Real Basílica adoró la cruz de cristal presentada por el sacristan mayor de la Catedral mientras los sochantres entonaban la antífona prescrita por el ritual. A seguida fué vestido de Pontifical por los canónigos asistentes y después de arrodillarse unos instantes ante el altar, púsose en marcha con direccion á la Catedral precedido de las cruces de las parroquias, el clero y Cabildo y seguido de todo el cortejo que le acompañaba desde Salas.

Por la calle del Coso-alto el efecto de la procesion, era precioso. Entre el vistoso aspecto que presentaban los señores sacerdotes y canónigos con sus brillantes y magníficas vestiduras, sobresalía la venerable y majestuosa figura del Sr. Obispo que bendecía el numeroso público que se apiñaba por la calle y en los balcones, que ocupaban las más bellas mujeres de la capital.

Llegado el cortejo á la plaza de la Catedral, subió su Ilustrísima las gradas del atrio y ratificó el juramento prestado antes por medio de apoderado. Tomó después el hisopo aspergeándose á sí mismo y á los fieles y *turificado* que fué con el incensario, abriéronse las puertas de la Iglesia hasta entonces cerradas, dirigiéndose cantando el *Te-Deum* hacia el presbiterio donde se dijeron las preces del Pontifical. Acto seguido los sochantres dijeron una antífona y el Sr. Obispo subió al altar y colocado al lado de la epístola entonó la oración de la Transfiguracion del Señor, segun marca el ritual de nuestra Iglesia Catedral por ser aquella la titular de la misma.

Por último colocado su Ilustrísima en el centro del altar con báculo y mitra dió la bendicion á los fieles.

Aspecto imponente el que se ofrecía en aquellos momentos bajo las góticas naves de la antigua *Misleida*.

El pueblo oscense arrodillado á los piés del virtuoso Pastor que viene á continuar las glorias de los preclaros varones que han ocupado la silla episcopal en el transcurso de los siglos, pedía fervorosamente al Dios de lo creado que inspirara al que hoy viene á regirnos en el terreno espiritual, para que así y con las relevantes dotes que le adornan y que la fama nos ha trasmitido antes de su llegada, sea su gobierno uno de los más felices y largos. Ese es nuestro deseo y, estamos segu-

ros, el de todos los oscenses, amantes siempre de todo lo que pueda contribuir al mayor esplendor y á la mayor gloria de la santa religion católica.

Terminado el acto, subió el Sr. Obispo á sus habitaciones del Palacio donde obsequió á los invitados con un delicado refresco, dispuesto en el salon que precede á las habitaciones interiores. Las mesas dispuestas para doscientos convidados eran dos paralelas y una transversal en la cabecera, donde se colocó su Ilustrísima, teniendo á su derecha al Gobernador civil y á su izquierda al Alcalde de Zaragoza señor Varanda, siguiendo después, el Alcalde de Huesca Sr. Molera, el Gobernador militar interino de la provincia, Presidente de la Audiencia, Delegado de Hacienda, Jefe de Fomento, Director del Instituto, Juez de primera instancia, Juez municipal, Fiscal municipal, Magistrados, Diputados provinciales, Catedráticos del Instituto, Concejales del Ayuntamiento, Cabildo Catedral, Clero parroquial, Comisiones militares, algunos particulares entre los que recordamos en este momento al Reverendo P. Gabino de la orden de Agustinos, Sr. Marqués de Villafranca y el diputado provincial de Zaragoza Sr. Cantin y representantes de la prensa.

El refresco, esmeradamente servido por la casa de D. Reimundo Vilas, se componía de

QUESO HELADO

DE

Fresa.

Limon.

Avellana.

Arlequin.

AGUAS.

Horchata lisa.

Naranja.

Un familiar de su Ilustrísima, obsequió á los invitados con esquisitos habanos.

A las nueve menos cuarto salimos del Palacio Episcopal gratamente impresionados por las ceremonias de las tarde y haciendo votos por la paz y prosperidad del gobierno que ayer ignauguró el Ilmo. señor doctor D. Vicente Alda y Sancho.

Ayer corrieron á toda presion los surtidores de las fuentes de los plazas de la Constitucion y de Lizana, produciendo un precioso efecta, que seria todavía mayor si se tuviera un poco más de cuidado en la colocacion de las expitas para que el agua tomára una exacta vertical.

Parece que los Ayuntamientos de la zona de esta capital encargados de recaudar las cuotas de las contribuciones territorial é industrial correspondientes al primer trimestre del año económico corriente han ingresado la mayor parte de las cantidades á que ascendia el importe de los recibos á pesar de haberse efectuado la cobranza en condiciones excepcionales por la nueva y complicadísima organizacion dada al expresado servicio.

La actividad desplegada por los respetivos alcaldes viene á de-

mostrar el plausible interes con que han desempeñado su comitado, en pró de los intereses del Fisco y el resultado de la recaudacion del primer trimestre de 1888-89 nos hace presumir que más adelante y á medida que la organizacion de la cobranza se completa obtendrá un impulso tal que llegarán á figurar como partidas fallidas cantidades muy insignificantes sin ser preciso emplear el sistema de apremios ni adjudicaciones de fincas al Estado; cosas ambas que perjudican gravemente á los contribuyentes y á los pueblos.

Segun dice *El Pirineo Aragonés* de Jaca, dias pasados sufrió un grave accidente en una Pardina cerca de Cartirana, la esposa del señor Sanchez Gaston D.^a María Ventura.

Afortunadamente, según el colega, hoy ha entrado en el período de mejoría y creemos que brevemente hallaráse restablecida completamente.

Los Sres. Ripa, Gaston y Lacadena que se presentan diputados por la seccion de Jaca, tienen su reeleccion asegurada.

Ha muerto en el Hospital provincial, el vendedor ambulante conocido por el Miñon, que el 10 de Agosto sufrió la rotura de una pierna, incidente del cual tienen conocimiento ya nuestros lectores.

El ordinario de Rincon (Valencia) ha sido robado por dos hombres armados de escopetas. El robado al verse sin un real les pidió cortesmente que le dieran algo, siguiera para comer á lo que los *cacos* respondieron *generosamente* dándole un duro.

Un médico de Alicante ha sido muerto de dos tiros de revolver, por un pariente suyo que con él sostenia un litigio. El agresor se suicidó después.

Halláse gravemente enfermo el Arzobispo de Tarragona.

Aunque les parezca la cosa algo gorda, diremos á nuestros lectores que los periódicos americanos dan cuenta de un robo original y atrevido; el robo de una locomotora del depósito de Denber por cinco hombres enmascarados, que se la llevaron á otro punto distante 16 millas, donde fueron alcanzados, por un tren especial que en carrera desenfrenada salió en su busca.

Todos los individuos de una familia han estado á punto de morir envenados, en Valencia á consecuencia de haber echado arsénico blanco en la comida en lugar de sal.

Las dos niñas menores de la familia han muerto, y los demás han escapado de las garras de la muerte de milagro,

En Francia ha sido condenado un individuo á cadena perpétua, por haber asesinado estrangulandola y arrojádola á un foso una hija suya, tierna niña de quince meses.

El móvil que indujo al parricida á cometer semejante crimen fueron los celos, por las muchas caricias que la madre constantemente hacia á su hija.

Uno de los tigres que exhiben en Barcelona en su coleccion de fieras los Sres. Alexiano y Bidel, ha herido gravemente de un zarpazo en el cuello á uno de los dependientes de la *menageria*, que al acercarse á la jaula se distrajo momentáneamente.

Parece que revestirá gran importancia el Congreso Médico que del dia 9 al 12 del presente mes se celebrará en Barcelona.

Es probable que tomen parte en él unos cuatrocientos médicos.

Leemos en *El Adalid*, de Córdoba:

«Según tenemos entendido, una poderosa empresa de Paris trata de contratar á nuestros paisanos los célebres diestros Rafael Molina (Lagartijo) y Rafael Guerra (Guerrita), para que, acompañados de sus respectivas cuadrillas, inauguren el circo que se piensa construir en aquella poblacion, cuya cabida será para 40.000 espectadores.»

Dice *El Eco de Navarra*, de Pamplona:

«Reside en esta ciudad un sujeto que en el período de doce años ha tomado la enorme cantidad de 24 arrobas de bicarbonato de sosa, unos 288 kilogramos próximamente. Corresponden 24 kilogramos al año, 2 al mes y 33 gramos al dia Tanto como la cantidad de esa sustancia ingerida en el aparato digestivo, asombra la constancia que revela. Debemos los anteriores datos al distinguido médico que ha visitado al paciente; y no se crea que se trata de un individuo postrado en cama, incapaz de dedicarse á trabajos materiales, sino de una persona que ejerce profesion muy penosa.

Conque ya lo saben todos aquellos afectados por dolencias y desarreglos del estómago. El caso que nos ocupa, parece demostrar, cuando ménos: que el bicarbonato sódico no es, como algunos creen, sustancia nociva y peligrosa.»

El hijo mayor del rey Juan de Abisinia se ha casado últimamente con la hija del rey etiope de Choa. La desposada llevaba una corona de un extraño valor. Se asegura que es la célebre diadema que el rey Salomon dió á la reina de Saba cuando fué á verlo á Jerusalem. Esta corona está ya hace veintiocho siglos entre las manos de los reyes de Etiopa.

Dice *La Voz de Guipúzcoa*, de San Sebastian:

«Ayer ingresó en la carcel, á disposicion del juzgado de instruccion, un cochero llamado José Garín, bajo la acusacion de haber atropellado brutalmente, dias atrás, en una cuadra del barrio de San Martín, á una niña de siete años de edad.

Dice el colega que horrorizan los detalles que de ese crimen salvaje han llegado á sus oídos».

En la calle de Carrasco, de Málaga ocurrió el viernes un crimen horrible.

En el número 11 de la indicada calle, vivían maritalmente Ana Lumina y Melitón Cubero, y desde poco tiempo á esta parte aquella venía quejándose á sus vecinas de las frecuentes palizas que Melitón le daba.

Por la noche ocurrió una de estas repugnantes escenas.

Llegó á su casa Melitón, y sin razon ni fundamento alguno tiró al suelo á Ana, y á palos y á puntapiés acabó con su vida.

La infeliz mujer estaba embarazada.

El amante, que en los primeros momentos logró evadir la accion de la Justicia, está en la carcel convicto y confeso del crimen que se le imputa.

Sobre el último motin, escriben de Sevilla refiriendo un incidente que no deja de tener gracia, aunque no se la hiciera seguramente al director de la fábrica.

Revisando este señor los talleres de pitillos, al ver la labor muy mal hecha, empezó á romper cajetillas diciendo: «Estos por gordos; estos por delgados. «Las cigarreras que estaban muy atentas viendo la operacion del jefe y que les iba á desbaratar casi todo lo que habian hecho, se amotinaron, y al grito de—«¡á la pila!»—cogieron al pobre del director y, que quieras ó no, lo llevaron en procesion y lo zambulleron en el pilon de la fábrica, diciendo, al mismo tiempo que lo introducian y sacaban del agua: «este por gordo y este por delgado,» terminando la fiesta á la llegada de la guardia civil.

En Málaga han aparecido monedas falsas de dos pesetas. Llevan estampado el año 1870 y tienen, además del cordoncillo muy basto, un mal sonido que las distingue fácilmente de las buenas.

Correspondencia.

Madrid 2 de Septiembre de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Anoche, como estaba anunciado, se reunieron los ministros en Consejo, permaneciendo durante tres horas discutiendo asuntos de marina, hasta el punto de que pueden considerarse eliminadas las demás cuestiones, que á lo sumo se tocaron de soslayo.

Cuantos han tenido ocasion de acercarse á los consejeros de la corona tienen la íntima convicción de que este asunto se resolverá en armonia con los cuerpos consultivos de la armada, si bien se aplazará dicha resolucion por lo mismo hasta el regreso del ministro de Estado, y al obrar de esta suerte lo hacen porque es una garantía de éxito en conciencia de todos la opinion emitida por personas entendidas en materia naval.

Tambien se dió lectura de los telégramas que el gobierno ha recibido de Tolon, donde nuestra escuadra está siendo objeto de toda clase de agasajos, produciendo su presencia en dicho puerto el mejor efecto para la armonia de relaciones que deben existir entre España y Francia.

Despues de haberse hablado todos estos dias de la comision de Cádiz, ha llegado por fin esta mañana, produciendo muy mal efecto en todos los ánimos la lentitud de su viaje cuando parecia lógico que se hubiesen apresurado por lo ménos lo suficiente para crear una atmósfera preliminar antes de que los ministros hubiesen prejuzgado este asunto, como quedó prejuzgado en el consejo de anoche.

Quizás llegan convencidos de la inutilidad de sus esfuerzos y de ahí esa especie de marasmo que parece ser la norma de conducta de la mencionada comision. Corren, sin embargo, rumores de que se les concederá la construccion de algunos torpederos, siquiera esto equivalga en concepto de muchos á alentar rebeldías, como la que habian iniciado en el primer momento en la ciudad gaditana. Quizás hayan abandonado este peligroso camino en vista de la enérgica actitud con que contestó el gobierno al reto que se intentaba lanzar; pero de todas suertes y de confirmarse los rumores ya citados, témese que el ensayo de los torpederos, se traduzca á su tiempo en un quebranto para los intereses del Tesoro.

El gobierno ha estudiado tambien con todo detenimiento el conflicto que se avecina en las provincias vascongadas con motivo de la próxima lucha electoral, pues el clero está jugando el todo por el todo, soliviantando las conciencias sobre todo en Guipúzcoa, esperando por este medio neutralizar el efecto que entre los ultramontanos ha producido la variacion de los distritos electorales. La conducta del gobernador de aquella provincia Sr. Jimeno de Lermas está siendo objeto de generales aplausos y el gobierno se propone secundar esa campaña, que ha comenzado por una enérgica carta al Obispo de Vitoria,

encaminada á que este adopte medidas con el clero, reservándose adoptarlas la autoridad civil si el prelado desatendiese estas excitaciones.

=

El escrito en que Vazquez Varela ha hecho la designacion de abogado y procurador, está siendo muy comentado y entraria en consideraciones acerca de él si ño tubiese en cuenta la deplorable situacion de un procesado, sea justa ó injusta la acusacion que sobre él pesa; pero si diré que, debido, segun la creencia general, á la pluma de su defensor el Sr. Rojo Arias, ha extrañado las diatribas que lanza contra la prensa y el apresuramiento con que ha querido salir á la defensa de su cliente, cuantos en estos escritos no hay costumbre de entrar en consideraciones que siempre se dejan para más adelante.

Mañana ó pasado constituirán los representantes de la accion popular la fianza de 15000 pesetas que exige la sala de lo criminal,

=

Para poner fin á estas cuartillas he de decir á V. que *El Estandarte* jefe de los insurrectos del partido conservador sigue firme en sus trece de combatir á los fusionistas con torpe saña y pedir el poder para dentro de un plazo breve, lo cual dificultará seguramente la tarea del señor Cánovas en Barcelona.—M.

Paris 25 de Agosto de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La situacion.

Los Consejos generales continúan votando peticiones y más peticiones á los poderes públicos con el fin de obtener la deseada modificacion de los procedimientos electorales vigentes. A la hora presente son ya muy contados los departamentos que no hayan producido al gobierno ó á las Cámaras una demanda de esa especie, y por tanto todo indica y hace creer que la proposicion de ley encaminada á obtener el restablecimiento del escrutinio de distrito será aceptado por la gran mayoría de los representantes de la nacion en cuanto los Cuerpos legislativos reanuden sus interrumpidas tareas.

Confesemos que es en extremo curioso lo que sucede en este asunto. Antes de la triple victoria electoral recientemente alcanzada por el general Boulanger, apenas si media docena de diputados y un número igual de Consejos generales se habian adelantado vergonzantemente á manifestar su opinion en favor del restablecimiento del antiguo escrutinio. A partir del ruidoso éxito obtenido por aquél en las elecciones parciales del dia 19, el movimiento se ha convertido en una verdadera avalancha, las peticiones llegan á cada correo por docenas al ministerio y á la presidencia de la Cámara, en las reuniones políticas que se celebran en provincias, el tema de la modificacion del sistema electoral vigente es el único asunto que se discute; y los periódicos, lo mismo los de Paris que los de los departamentos, se hallan circunscri-

tos desde aquella fecha á debatir esta cuestion; como si de repente se hubiese encontrado en ella el secreto de curacion ó, por decirlo con mayor propiedad, la panacea para todos los males. «¿Es que la sustitucion del nuevo sistema electoral por el antiguo—decimos vá ciertamente á impedir al general Boulanger (ya que todo ese movimiento de alarma se ha producido inmediatamente despues de su triple eleccion), la ejecucion de sus proyectos?»

Pero he aqui que ahora resulta, si hemos de creer lo que dicen á voz en en cuello los periódicos que representan los procedimientos y las ideas del general, que Mr. Boulanger, cuyo éxito inmenso, al decir de ciertos calculistas del oportunismo, ha sido debido á la deficiencia del sistema de escrutinio por lista, vá á ser en realidad quien tan luego como tenga lugar la reapertura del Parlamento, presentará una doble proposicion encaminada á reclamar la revision constitucional ó, en su defecto, el restablecimiento inmediato de los antiguos procedimientos electorales, ó sea la votacion por distritos. Y esto debe ser tan cierto, como que todos, absolutamente todos los periódicos que se titulan órganos del llamado partido nacional ó boulangista publican á un mismo tiempo la noticia, lo cual quiere decir que el general, antes de emprender su viaje á Suecia (ó á donde sea), ha dado las convenientes instrucciones acerca de este punto. Ahora bien: si el partido republicano cree ingénuamente que solo los defectos del escrutinio por lista han podido favorecer y asegurar el ruidoso triunfo del ex-ministro de la guerra ¿Como se explica que el general quiera abandonar espontáneamente esa supuesta ventaja, exponiéndose á que sus futuros proyectos plebiscitarios naufraguen por completo en las próximas elecciones generales, que indudablemente se verificarán por el antiguo sistema de votacion por distritos? Misterios ó contrariedades son éstas que el tiempo se encargará de aclararnos. Por de pronto, solo cabe decir que los unos ó los otros se equivocan en sus calculos y apreciaciones: ¿son los oportunistas y ministeriales los que sufren error al atribuir la victoria del general Boulanger á los defectos del escrutinio por lista? ¿O es Mr. Boulanger quien padece estravio creyendo que el cambio del sistema electoral ha de darle mayores y más positivas ventajas?

Una nota final, á propósito del ex-ministro de la guerra. El general ha salido de Paris; pero ahora resulta, segun unos, que ha salido de incógnito y en direccion desconocida, y, segun otros, que ha ido directamente á Fiedrischruh, en cuyo punto le aguarda el principe von-Bismarck para celebrar con el una importante y «decisiva» conferencia.

Como ven nuestros lectores por esta absurda y ridicula noticia—de la cual, á pesar de su absurdidad y ridiculez, se han hecho eco algunos periódicos que se dicen formales—, el miedo antiboulangista, lejos de calmarse, vá en aumento de dia en dia.

=

La vacunacion anti-colérica y el Doctor Ferrán.—Aunque absolutamente profanos en la materia, un secreto presentimiento, una especie de intuicion científica, si asi podemos expresarnos, en la que tal vez nuestro amor propio nacional estaba más ó ménos interesado, nos

hacia exclamar días atrás, al propio tiempo que dábamos cuenta de la comunicacion del doctor Gamaleia acerca de su pretendido descubrimiento de la vacuna anti-colérica: «¿Es que se trata, en efecto, de un remedio positivo para preservanos del cólera; y es que tiene el descubrimiento del doctor Gamaleia algun punto de contacto, una analogia más ó ménos aproximada con los procedimientos del doctor Ferrán, actualmente director del laboratorio municipal anti-rábico de Barcelona, de que tanto se ocupó el mundo científico en 1885? Pronto hemos de saberlo.»

Las dos cartas dirigidas por el doctor Ferrán, una á Mr. Pasteur, como Secretario perpetuo de la Academia de ciencias, y otra al mismo doctor Gamaleia, autor del supuesto descubrimiento del virus anti-colérico, nos prueban evidentemente que no anduvimos muy lejos de la verdad al adivinar ó presentir que el procedimiento descubierto por el profesor de Odessa debia diferenciarse esencialmente muy poco, ó nada, del preconizado hace ya más de tres años por el doctor español antes nombrado.

Esas dos cartas del Doctor Ferrán han sido reproducidas y comentadas por casi todos los periódicos políticos de París. Inútil es, pues, añadir que esta revindicacion del facultativo español ha venido á producir una confusion extraordinaria en la familia de los Galenos, la cual puede ya considerarse dividida en dos campos hostiles é intransigentes dentro de los cuales los combatientes se agitan como endemoniados convirtiendo la que debiera ser pacífica y reposada discusion científica en reñidero de gallos ó, para decirlo en una forma más clásica, en verdadero campo de Agramante.

Los unos combaten á brazo por partido contra Ferrán á quien califican poco menos que de *charlatan*; recuerdan que no tan solo el doctor español se ha negado siempre á publicar su pretendido secreto, sino que dió con la puerta en las narices á los facultativos franceses que habían hecho expresamente el viaje á España para experimentar *de visu* el supuesto descubrimiento; y, por consiguiente «que no hay que tener para nada en cuenta las jeremiadas de ese *farsante*» (sic).

Los otros, en cambio, replican que si Ferrán se negó á entregar su secreto, es porque en modo alguno temia y se inquietaba de que pudieran existir, concurrentes poco escrupulosos capaces de hacer «batir moneda» á sus costas y con su propia idea, cuya prioridad es realmente incontestable; que en 1886 publicaba ya en Valencia un libro titulado: «La inoculacion preventiva contra el cólera morbo asiático» (por D. Jaime Ferrán, con la colaboracion de los doctores Gimeno y Pauli), en el cual tomaba definitivamente posiciones en este asunto; y en fin, que la cifra auténtica de las inoculaciones practicadas por él, con éxito satisfactorio, alcanza la respetable suma de 50.000 lo cual, por si solo, constituye ya un poderísimo argumento.

Algunos van más allá en sus apreciaciones, y llegan hasta á insinuar que Mr. Pasteur—que, por lo visto, tiene algun apego al dinero—habria podido perfectamente entenderse con Mr. Gamaleia para hacer surgir de improviso á este auxiliar inesperado, en el momento oportuno y cuando el doctor Ferrán parecia ya olvidado, con la se-

gunda intencion de participar del premio Breant por iguales partes» con este hombre de paja...» (sic).

El debate, por lo que se vé, amenaza entrar en una nueva faz. No faltaremos nosotros en nuestro puesto, como cronistas y como españoles, para seguirlo de cerca y tener á nuestros lectores al corriente de todo lo que se diga. El caso vale la pena.

El Corresponsal.

Telegramas.

Londres 2.—Telegramas de Nueva-York recibidos hoy dicen que la fragata de guerra «William Wiggs», ha naufragado en las costas de Escocia el dia 27 del pasado mes. Impelida por fuerte vendaval fué á parar contra los escollos del Norte donde encalló, allí sostuvo y capeó como fué posible al varlovento durante ocho horas al cabo de las cuales el buque se fué á pique. Han perecido 126 tripulantes, 12 oficiales, dos médicos y el segundo comandante. Se han salvado treinta y cinco marineros, el comandante del buque y siete fogoneros. Se tienen además noticias de otros muchos naufragios, y se teme sucedan muchos más, pues el temporal arrecia.

París 2.—El general Boulanger tiene pensado hacer un viaje á España para el dia 10 del corriente.

Noticias de Sophia dicen que después de un mes de continuas revueltas en aquel territorio se ha conseguido reducir al orden á todos cuantos rebeldes había. El ministro de la Guerra que como es sabido cayó herido en la última accion librada con el ejército rebelde, continúa más aliviado. Sin embargo el pronóstico de los médicos es de que será preciso amputarle la pierna derecha.

París 2.—Se espera que el presidente del consejo de ministros y su compañero el de Marina tengan un recibimiento entusiasta, cuando hagan su entrada en esta capital procedentes de Tolón. Inmediatamente celebrarán un consejo de ministros en el que Floquet dará cuenta de su excursion á Tolón.

Madrid 2.—Ha llegado á Madrid la comision gaditana que viene á gestionar el asunto concerniente á los cruceros. De ella forman parte su presidente el alcalde de aquella poblacion, el obispo de Cadiz y representantes de todos los centros políticos, literarios, artisticos y filarmónicos. La politica viene representada en todas sus acepciones. La comision ha celebrado una reunion en la cual se acordó pedir audiencia á todos los ministros para ofrecerles sus respetos. Con los ministros de Marina, Gobernacion y presidente del Consejo, la entrevista será de más duracion pues á cada uno de por sí piensan exponerles las quejas del vecindario de Cadiz. Al Sr. Sagasta se le hará entrega de

recurso de alzada que piensan presentar. En ésta los señores Muelladas, Lengo y Ducazcal, los tres reformistas se han adherido á la comision para ayudarla en sus gestiones. A los hijos adoptivos de aquella poblacion y á los diputados y senadores por aquella provincia para que unan su voz á la de los comisionados. Todos abrigan la esperanza de que muy en breve el consejo de ministros hará el reparto con la equidad que reclaman. La comision probablemente regresará á Cádiz el jueves ó el viernes próximo.

Madrid 2.—El ministro de Fomento tiene en estudio un proyecto, á fin de establecer un convenio sobre tarifas de ferrocarriles.

Madrid 2.—Los conservadores niegan que el Sr. Pidal, al conferenciar con el jefe de los carlistas de Gallela lo hiciera autorizado por el Sr. Cánovas y que dicha entrevista fué esencialmente amistosa y completamente ajena á la política.

M.

BOLSA.

—=—

Paris 2, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 00'00.

Madrid 2, 5'15 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 00'00.—Fin de mes, 73'40.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 00'00.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 000'00.—Banco, 000'00.—Barcelona.—Interior, 73'37.—Exterior, 66'00.

SERVICIO DE CORREOS DE HUESCA

—=—

Horas de entrada y salida de expediciones.

Barbastro (por Angüés) entra á las 9,30 mañana y sale á las 12 id.; General (Madrid) 10,15 id., 5,15 tarde; Jaca (1.^a) 3,30 id., 12 mañana Cataluña 8 noche, 7 mañana; Peatones de Arascués y Banariés 7,30 tarde, 11 mañana Peatones de Arguis, Coscollano, Nocito, Novales, Pueyo de Fañanas y Piracés 9 id., 11 id.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de gran velocidad, llegadas el dia 2 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:

D. Santiago Laiseca.—José Martinez.—J. M. Aventin.—Julio Bernal.—Demetrio Buil.—Santiago Laiseca.—Antonio Alvaredo.—Vicente Coscojuela, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el día 2 del corriente mes á esta estación de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sres. Filló.—Coscolluela.—Palomar.—Potoc.—Suelves.—Torres.—Aguilar.—Ripal.—Rodríguez.—Ezquerria.—Cavero.—Palmer.—Borrell.—Rasell.—Millan.—Ipiens.—Gil.—Ferrer.—Escardivol.—Casaus.—Pueyo.—Ferrer.—Perez.—Pascual.—Ravira.—Pueyo, y varias expediciones al portador.

ALMANAQUE

1888

||

SEPTIEMBRE

||

30 días.

Sábado.....	1	8	15	22	29
Domingo.....	2	9	16	23	30
Lunes.....	3	10	17	24	»
Martes.....	4	11	18	25	»
Miércoles.....	5	12	19	26	»
Jueves.....	6	13	20	27	»
Viernes.....	7	14	21	28	»

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Septiembre.

Día 2.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
723'9	721'6	19	8,5	Este.	E.S.E	Desp. ^o	Desp. ^o	»

ANUNCIOS

DOÑA RAFAELA LANDA
COMADRONA TITULAR.

Ha trasladado su domicilio á la calle del Coso bajo, números 59 y 61, piso primero.

DROGUERÍA

DE

PABLO PUEYO Y COMPAÑÍA.

✦

AZUFRE PARA VIÑAS, à 70 reales vellon los 50 kilos y à 1.50 el kilo.

JARABES de zarza, naranja, limon, cidra, grosella etc. etc.

SULFATO DE COBRE puro à precios reducidos.

ENOSOTERO, (Alomar) para la conservacion de los vinos.

HARINA LACTEADA NESTLE.

PAÑOS preparados para limpiar toda clase de metales.

CÁPSULAS de aceite hígado bacalao (Morruohl).

LECHE EN POLVO (Flora alpina). Se dán 25.000 pesetas al que pruebe que la leche en polvo Swiss Milk y C.^o no es leche pura; marca 4.^o Areometro Boume muy útil para viajes.

MANZANILLA DE MONTMESA.

GERINGAS. Clisos Norte-Americanos con tres cánulas para hombre, mujer y niños.

CAFÉ nervino (Dr. Morales).

GASEOSAS de Armisen.

ESENCIA para aromatizar vinos.

PILDORAS RESTAURADORAS del doctor Formiguera.

CIGARRILLOS BREA. (Múnera).

ZARZAPARRILLA BRISTOL. (legítima), é imitada.

EMULSION SCOTT.

TONICO ORIENTAL. Para conservar y hermosear el cabello.

HARINA LACTEADA, LA CUNA. En muchos Hospitales y Casas de Maternidad de los Estados- Unidos es usada como único alimento para las criaturas.

Sosas caústicas.—Insecticida fulminante.—Citrato magnesia granular.—Agua florida legítima é imitada.—Agua de colonia.—Agua de azahar agria y dulce.—Agua Rhum quinquina Habana.—Extractos olorosos de almizcle, patchuli, mil flores, violetas, opoponax, angelical y otros.—Esencia zarzaparrilla Monserrat.—Jabones y vinagrillos, cosméticos para el tocador.—Cafés y thés.—Cafeteras.—Filtros para café, vinos y licores.—Tinta trasmisible, para timbres y usual.—Gelatina para la clarificacion de los vinos Coignet.—Esencias de varias clases.—Productos para fotografía.—Almidon Hoffman en cajas y suelto.—Cola fuerte.—Velas estéaricas.—Legia fénix.—Anilinas de todas clases y sustancias tintoreas.—Azucar de uvas (Glucosa).—Lustre Nubian.—Incienso para iglesia.—Salesmarinas para baños de mar, y otros muchos artículos.

En el mismo establecimiento hállase de venta también petróleo refinado à 23.50 pesetas caja de dos latas; una lata 11.75 pesetas, y à 14 perras chicas litro.



El legítimo **chocolate** de los RR. PP. **Benedictinos**, lleva los escudos de la orden en las etiquetas.

Las personas que deseen tomar un exquisito **chocolate**, deben probarlo, en la seguridad lo encontrarán de su más completo agrado.

Los precios son tres únicamente **2, 2'50** y **3 pesetas** libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En cada paquete se acompañan **instrucciones** en latin y en español, con el método de hacerlo en las casas.

De venta en todas las principales confiterías y ultramarinos de **todas las poblaciones** de España y en Huesca **Antonio Soler**, Ramiro el Monge, Confitería.

EN el almacén de maderas de D. Joaquín Cajal, se venden puertas, ventanas y balcones de dimensiones diferentes, procedentes de un derribo.

EN la calle de San Lorenzo número 3, se arrienda una tienda de 10 metros de larga con 4 de ancha, con habitacion ó sin ella, desde San Miguel en adelante. En el Coso bajo número 100 enterarán del arriendo.

SE venderán un juego de sillas y sillones, de sala, en buen estado. Informarán en la Redaccion de este periódico.

¡¡6 RETRATOS 12 REALES!!

FOTOGRAFÍA DE F. PRECIADO

28, COSO ALTO 28.

En esta antigua y acreditada fotografía se siguen haciendo retratos inmejorables por el sistema *instantaneo* de todas clases y precios.

Se retrata todos los días desde las 9 de la mañana hasta las 5 de la tarde.

Se dán lecciones de fotografía á precios convencionales.

NO IMPORTA QUE ESTÉ NUBLADO.

ESPECIALIDAD EN RETRATOS DE NIÑOS.



CUARTO ANIVERSARIO

POR EL ALMA DE

DON ENRIQUE LORIENTE Y SOLANA.

La familia del finado ruega á sus amigos y relacionados la asistencia á dicho acto, que por el alma de aquél se celebrará mañana martes 4 de los corrientes, en la iglesia de la Asuncion á las ocho de la misma.

Huesca 3 de Septiembre de 1888.

EN la calle del Desengaño número 36, se arriendan dos cuabras y un pajar.
En la misma informarán.

AGUA DE PANTICOSA.

Véndese como todos los años en el comercio de los sucesores de D. Vicente Susin, en las mejores condiciones.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 3, 11'30 mañana.

Mañana llegará el Marqués de Vega Armijo y el miércoles tendrá lugar un Consejo de ministros en el que se tratará sobre el asunto de los cruceros, de las cuestiones políticas pendientes y de ascensos militares.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.